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「大安溪流域整體改善與調適規劃(1/2)」 
第一階段第二場小平台會議會議紀錄 

壹、 開會時間：111年 7月 15日（星期五）上午 10時 

貳、 開會地點：苗栗縣卓蘭鎮立圖書館 3F 

參、 主持人：李課長培文  記錄：劉士榮 

肆、 出列席人員：(詳如簽名冊) 

伍、 主持人致詞：略 

陸、 簡報事項：略 

柒、 討論事項： 

與會意見: 

內灣社區發展協會 劉文彬理事長： 

(一) 卓蘭堤防現況堤頂和河床灘地落差大，大水時較不會淹上來，建議可

以仿效台中市東勢區的做法，在河川高灘地植樹及建置河濱公園，提

供民眾運動遊憩空間。 

(二) 內灣社區鄰近內灣堤防，該河段河床高度較高，跟堤內地面高程接近，

水流容易直衝堤防，較有破堤及溢堤淹水危險。 

(三) 建議發文通知開會時應注意發文單位有無遺漏。 

上新里 廖清榮里長： 

(一) 卓蘭大橋上游左岸大面積西瓜田侵入河道，造成河寬受限，導致流路

逼近卓蘭堤防，並掏刷堤防基腳造成危險，建議可以挖除。 

新榮里 蔡錦湧里長： 

(一) 是否有可能在大峽谷下游做攔砂壩，讓水流可以平均流下，減少卓蘭

堤防基腳沖刷情形。 

(二) 卓蘭堤防過往堤前大約有 50米的高灘地被沖刷掉，現況雖有放置消波

塊保護基腳，但防洪功效不足，沖刷情形仍然嚴重。 

新厝里 宋光復里長： 

(一) 卓蘭堤防河段風險高，水路沖刷導致基腳掏空，有放置塊石保護仍然

會被沖掉，應盡快改善處理。 

內灣里 詹潤來里長： 

(一) 以往河道疏濬位置多在臨兩岸灘地處，是否可以在河道正中間疏濬形

成較深流路，可避免流路往兩邊堤防沖刷。 

(二) 建議堤防植樹綠美化時應避免種植台灣欒樹。 
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(三) 140縣道在 31K可以停車的地方有棄置垃圾及廢土的問題，建議可以

加強宣導。 

(四) 內灣堤段長度很長，民眾早晨運動時會利用，環境較髒亂且雜草叢生，

建議相關單位盡快進行環境改善，並增設停車場供停車需求。 

(五) 建議可在白布帆下游設置攔河堰，增加灌溉水取水，因內灣堤防段疏

濬後導致取水位降低，取水量較不足。 

新榮社區發展協會 林錦榮理事長： 

(一) 卓蘭大橋上游左岸西瓜田建議可以大面積挖除，以改善卓蘭堤防沖刷

問題。 

苗豐里 陳正成里長： 

(二) 140 縣道臨石虎公園路段曾被大水沖壞，卓蘭護岸延長工程到現在都

還沒有施作，建議可以盡快辦理。 

東盛社區發展協會 廖慶國理事長 

(一) 東盛社區去年參加縣府農村再生計畫，有建議在不影響主體結構下可

以做堤防綠美化，希望可以列入考量。 

 

捌、 結論： 

(一) 各里長及與會代表所提意見將納入本計畫進行評估檢討。 

(二) 以河防安全優先，應針對卓蘭堤防沖刷及西瓜田阻礙流路等問題先行改

善，待確保防洪安全後，再評估堤防綠美化、設置河濱公園等措施。 

 

玖、 散會:上午 11時 30分 


